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Издается с 24 ноября 1951 года. 
Выходит три раза в неделю
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Министр МЧС Шойгу признал первое место по 
России за Присаянским поисково-спасательным 
отрядом, куда входит и Ангарская ПСС. Возглав
ляющий службу Борис Ханин награжден знаком 

“Заслуженный спасатель России” за N91.

Они разбирали завалы взорвав
шихся в Ангарске домов в 10 микро
районе и еще в 72 квартале. Руками 
перебирали страшные алюминиевые 
обломки самолетов в Мамонах и Ир
кутске. Они искали пропавшую груп
пу из Казахстана на Хамар-Дабане. 
Они ищут и спасают. Они — это Ан
гарская поисково-спасательная
служба. ПСС.

Их немного. Всего шесть человек 
Ёво главе с Борисом Ханиным. Чело
веком, который спасает людей 40 
лет своей жизни.

Ангарским спасателям всего 
пять лет от роду. Борис Петрович лю
бит вспоминать, "как все начина
лось":

-т- В 1958 году в Ангарске жила в 
основном молодежь, энтузиазма на
валом, Кругом тайга, реки, горы. 
Стали создаваться турсекции, осва
ивать тогда еще никем не изученный 
Хамар-Дабан, сплавлялись по ре
кам. Многие группы по своей нео
пытности терпели бедствие. Оно и 
понятно, сейчас и карты любые есть, 
и инструктора опытные, а все равно 
нет-нет, а кто-нибудь пропадет. А 

J  тогда все было засекречено, никаких 
карт, никаких поисковых вертолетов. 
Вот в те времена я и стал спасате
лем, тогда еще общественным. В 
1965-м в Ангарске все мелкие сек
ции объединили, создав единый спа
сательный отряд из числа наиболее 
опытных туристов и альпинистов.

Спасатели тех лет прошли суро
вую школу выживания. Борис Петро
вич вспоминает некоторых: Юрий 
Литосов, Николай Сапегин, Влади
мир Каверзнев, Виктор Брежнев-по- 
следний погиб при спасении людей.

В те годы спасатели в основном 
занимались поиском и спасением 
пропавших туристов. Приходилось 
заниматься и поиском тел, как в 1967 
году на Хангарогском водопаде. 
Около месяца искали ангарчане двух 
погибших туристов, но нашли и вы
везли.

' С образованием МЧС Ангарская 
ПСС становится окончательно про
фессиональной и всеми признанной 

ганизацией. Сейчас в группе поч- 
у всех высшее образование, все 

специалисты первого класса, а это 
значит, что каждый спасатель может 
прыгнуть с парашютом, спуститься 
под воду, он инструктор по туризму и 
альпинизму, имеет спортивный раз
ряд, может вести монтажные, сва
рочные, строительные работы...

Все это необходимо. Современ
ный спасатель долженуметь если не 
все, то очень многое.

f

... Говорят, что у Ханина какой-то 
особый нюх. В 1993 году на Хамар- 
Дабане пропали четыре московских 
школьника. Искали десять дней, и 
безрезультатно. Ханин на месте оце
нил ситуацию и повел вертолет сов
сем в другую от зоны поиска сторону. 
Его хотели остановить, но высокий 
чин из МВД, отец одного из пропав
ших, сказал как отрубил:*’ Не мешай
те человеку". И Ханин нашел всех. 
Еле живых, но нашел.

Или взять случай с омскими ту
ристами: они пропали в тайге. Поз
вали Ханина. Через 40 минут полета 
он вывел спасателей точно на про
павших. Чутье! Именно про таких лю
дей говорят — следопыт.

Мы застали немногочисленный 
состав службы за проведением тре
нировочных занятий. Парни усердно
бинтовали друг друга и как могли
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изображали из себя пострадавших. 
Лазили по построенным своими ру
ками тренажерам "горная стена", 
"ледяная скала".

— Я никого из них не могу выде
лить, *— говорит Борис Петрович, 
глядя на их "акробатические этюды". 
- Все они: Зинов, Редькин, Ефимова, 
Малков, Моргунов — одна боеспо
собная команда.

На вопрос, не создает ли не
удобств в команде Ирина Ефимова, 
Ханин только улыбается:"Это ничего, 
это даже хорошо".

А Ирина даже возмущается: "Я 
не женщина, я спасатель!"

Когда в разговоре я упоминаю 
ролики московской службы спасе
ния, то Ханин невольно морщит- 
ся:"Там больше наигранного, мы то
же этим можем заниматься, и котов 
спасать, и еще кого угодно. Только 
мало кто знает, что значит снять, к 
примеру, с дерева кота. Подползешь 
к нему, а он прыг, и на другое дерево. 
Или своего "спасителя" так когтями 
"приласкает", что не захочешь. А 
был, помню, еще один случай. Обра
тился к нам инвалид, ветеран-афга- 
нец. Помогите достать деньги, про
валились в вентиляцию. Приехали, 
осмотрели место, определили, где 
лежат. Продолбили дырку и отдали 
парню найденные купюры.' "Как про- 
валились-то?” - спрашиваем. Отве
чает: "Последнее от друзей спря
тал Г

- Бывает , что* и двери потеряв
шим ключи растеряхам, открываем. 
Хотя это и не входит в наши обязан
ности. Тушим лесные пожары. Ну и, 
конечно, ищем. Постоянно ищем по
терявшихся в лесу людей...
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Мы продолжаем зна
комить наших читателей- 
автолюбителей с рабо
той ангарской ГИБДД, 
предоставляя вам воз
можность напрямую по
общаться с ними по ре
дакционным телефонам. 
Практически руководи
тели всех служб инспек
ции уже принимали учас
тие в наших “прямых ли
ниях”, а под занавес ухо
дящего года мы пригла
сили старшего инспекто
ра административной 
практики майора мили
ции Осипову Татьяну Ми
хайловну.

Звоните в поне
дельник, 28 декабря, с 
17 до 19 часов по теле
фону 52-37-90, зада
вайте свои вопросы, и 
вам раскроются секреты 
любого административ
ного нарушения, любого 
штрафам

Команда ангарских спасателей .
Z&L

П Р И Ш Л Е М  Х В А  Т А Е Т

Бензина не дают. А у них ЗИЛ, жрет, зараза, много горючки. Телефоны на случай срочного сбора 
только у троих. Но все равно, худо-бедно, за час успевают собраться...

Спасатель — профессия популярная. Но не денежная. Чтобы сюда устроиться, надо бегать стомет
ровку, плавать, ходить на лыжах как хороший спортсмен-разрядник. Но получать за это ты будешь как 
обычный слесарь (1700-’’потолок"). Калым при этом исключается.

Врачи советуют после 10 лет такой работы с ней "завязывать". Почему же люди работают десяти
летиями?

ВыхоДит, есть в нашей жизни Нечто, что привязывает к себе крепче рубля...

М а т е р и а л  п о д го т о в и л и  И* К А Р И Н , J1. З У Б К О В А  (ф ото).
К , '  i # ' ■ *■.. m ■ 2 & ’ Ш..
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ПРОДОЛЖ ЕНИЕ ТЕМЫ

i t ПОВРЕМЕНКА ! !

Публикация "Телефонная 
“ повременка” . Петля на шею", 
как и следовало ожидать, вы
звала новую волну откликов и 
вопросов на эту тему. Но. Изме
нилось содержание этих откли
ков. Если раньше люди не хоте
ли соглашаться с самим фактом 
существования счетчиков, то 
сегодня есть и такие, что против 
отмены “ повременки” (см. “В" 
от 22 декабря, "Счетчик на теле
фоне..."). Но и у них есть вопро
сы. Главный из них - покупая 
колбасу, я всегда могу взвесить 
ее на контрольных весах. Как, 
покупая телефонное время, про
верить правильность его под
счета?

С него мы и начали разговор с 
директором Ангарского ЭТУС 
Михаилом Ирисом на органи

зованной в понедельник городской ад
министрацией пресс-конференции. По
чему пресс-конференцию проводила 
администраций? Потому что среди во
просов, задаваемых мэру на встречах с 
ангарчанами и "прямых линиях", вопро
сы о "повременке" занимают второе ме
сто после детских пособий.

Так вот, о возможности установки 
счетчиков в отдельно взятой квартире 
Михаил Михайлович высказался одно
значно отрицательно. Такой аппарату
ры, мол, просто не существует. А их обо
рудование сертифицировано, неодно
кратно проверено надзорными служба
ми и ошибаться не может.

Вторая проблема “повременки" — 
нелегальные подключения. Когда 
клиент платил стабильную абонентскую 
плату, он не знал и знать не хотел, под
ключался там кто-то к его телефону или 
нет, “заяц" всплывет только по межгоро- 
ду. Сегодня каждый свои деньги и звон
ки считает, а любителей халявы стало 
заметно больше. Но ничего нового, кро
ме "разбираемся, ищем, обследуем", 
мы от М.М. не услышали. Фактически 
руководитель связистов признал, что 
эффективной защиты от "зайцев" у 
них! нет. А если у вас еще и "воздушка", 
то шансы получить нелегального теле
фонного "квартиранта" резко увеличи
ваются.

Правда, в прошлом году ЭТУС 
предлагало установку приборов, за
щищающих телефон от незаконного 
подключения. Их приобрели около 250 
штук, и сегодня они еще есть. Но поче
му-то ни один из обратившихся в редак
цию обиженных клиентов ЭТУС не при
помнил, чтобы ему предлагали такую 
штуку.

И, наконец, отношение связистов к 
“повременке" вообще. "Сегодня нам 
повременная оплата невыгодна, — в 
который раз заявил директор ЭТУС. — 
Мы имеем на 200 тысяч рублей дохо

дов меньше, чем если бы все плати
ли просто 38 рублей абонентской 
платы. Сам я считаю, что повременная 
оплата более социально справедлива — 
каждый платит столько, сколько нагово
рил, — и за ней; будущее. Но если обла
стная администрация, в частности ко
митет по ценам, не согласится с нашими 
доводами об изменении тарифов, чтобы 
мы не имели таких убытков, то мы вы
нуждены будем отказаться от “повре
менки". Но ]выиграют от этого только те, 
кто выходит за рамки постоянной со
ставляющей (330 минут при плате 26.50 
в месяц), а таких абонентов меньше 30 
процентов". Перекос же, по словам 
М.М., можно устранить различными пу
тями: уменьшить постоянную составля
ющую, увеличить цену за "лишние" ми
нуты и др.

Что до заявлений мэра о предостав
лении каждому абоненту выбора: пла
тить чисто абонентскую плату или по 
счетчику, то, по словам М.Приса, мето
дики связистов такого варианта не зна
ют. Здесь или — или. Есть лишь один до
полнительный вариант: платить по счет
чику "с первой минуты". Но на такое из 
73 населенных пунктов России, где вве
ли “повременку", решились только в Ке
мерове. В той же области, вводя “повре
менку" в Новокузнецке, пошли по пути 
постоянной составляющей и оплаты пе
ребора. ’ j <

Михаил Михайлович еще рассказал 
о том, что сделано ЭТУС по реконструк
ции телефонных сетей и станций (а сде
лано действительно немало), о том, как 
их работу "подрезал" августовский кри
зис и скачок доллара, о том, что только 
в этом году ангарчане получили че
тыре с половиной тысячи телефонов, 
что рассрочка за установку сегодня 
возможна до полугода и очереди 
практически нет.

Но что же администрация города, 
организовавшая эту встречу и представ
ленная на ней заместителем мэра Г.Тар- 
маевым?

Заместитель мэра сообщил, что 
подготовлено и положено на подпись 
мэру письмо заместителю губерна
тора области с просьбой отменить в 
Ангарске повременную оплату и пе
рейти на общеобластной тариф 38 
рублей. Вопрос: а насколько такое ре
шение соответствует мнению большин
ства ангарчан - практически остался без 
ответа. "Что же, референдум по этому 
поводу проводить?"

Референдум не референдум, но, 
чтобы не принимать решение лишь на 
основе возмущенных воплей недоволь
ных, не укладывающихся в 330 минут (да 
ведь и из них возмущаются не все), мне
ние большинства ангарских абонентов 
изучить стоило бы.

Н. БАРХАТОВ.

НОВОГОДНИЕ ПРИЗЫ

СОБАКВ С ТР Я А
В ДК “Энергетик" самые "кру

тые" породы собак - 30 ротвейле
ров, 13 боксеров, более 30 аме
риканских стаффордшир-терье- 
ров — соревновались за право 
быть названной самой красивой 
собакой своей породы уходящего 
года. Хотя и приписывает народ
ная молва этим песикам звери
ную кровожадность, на ринге они 
вели себя вполне "цивилизован
но" и добродушно. И неудиви
тельно, ведь настоящие любите
ли-владельцы таких собак очень 
много внимания уделяют их пси
хике.

Старший судья выставки - на
циональный эксперт РКФ Сквор
цова Л.А. отметила хорошее ка
чество поголовья выставляемых 
собак. В этом огромная заслуга организаторов выставки - АГКСС ОСТО и 
его секций “Ротвапь" (Г.Касьян), “Боди-Боксинг" (Л.Бершанская) и “АМ- 
стаф" (Р.Мигун), сумевших собрать на этот праздник лучших собак из г.Ан- 
гарска, Иркутска, Усолья-Сибирского, Шелехова.

В нелегкой конкурентной борьбе главные новогодние призы (бутылка 
шампанского с хрустальным кубком и плюшевый кролик на счастье) получи
ли иркутские ротвейлер и боксер, а также наш американский стаффорд
шир-терьер Акела (вл. Ю.Федосеев).

ОЛИЗОГУБ.
Но снимке: американский стаффордшир-терьер.

Фото А.ДЕРЕВЦОВА.

В выставочном зале по ул. Глинки, 
24, открылась выставка иркутского ху- 
дожника-авангардиста Петра Ончуко- 
ва. Свои работы художник выставляет 
в нашем городе впервые. Несмотря на
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сравнительно молодой возраст (окон
чил иркутское училище искусств в 
1991 году), Петр уже показал себя как 
зрелый мастер со своим стилем.

"Месиво космического света". "Не

совсем понятно, но, несомненно, инте
ресно". Такую оценку работ художника 
можно было услышать на выставке.

Сам художник разделил представ
ленные на выставке картины на два 
творческих периода. Первый -ранне- 
наивный, второй - портретный. Он от
метил также, что выставка не состоя
лась бы без помощи областного коми
тета культуры. Вероятно, не напрасно

РАЗБОР ПОЛЕТОВ

д в о й к а  з а  п о в е д е н и е
Состоявшийся во вторник ИТОГО

ВЫЙ учебно-методический сбор 
гражданской обороны города был 
бы рядовым, не представляющим 
большого общественного интереса 
собранием: доклад-содоклад-вы- 
ступление-выезд на объекты, если 
бы rte Выступление на этом заседа
нии мэра.

<,лВ.Новокшенов предложил при
знать работу служб ГО и ЧС за де
кабрь... неудовлетворительной. 
Объяснение этому факту в судьбе 
одного конкретного человека.

20 декабря утром жительница 33 
микрорайона Т. с ребенком вышла 
из своей квартиры, забыв ключи, и 
захлопнула дверь. Железную, как 
нынче принято. На пятом этаже. То 
есть ходу ей назад в квартиру не бы
ло. Лезть на балкон через крышу при 
нынешних погодных условиях — са
моубийство. А домой вернуться на
до.

Обращения несчастной жертвы 
собственной рассеянности в город
скую аварийно-диспетчерскую 
службу (0-88), в УВД, в пожарную ох
рану, наконец, к дежурившему в ад
министрации вице-мэру О.Гуренко 
результата не дали. Помочь ей никто 
не смог или не захотел. И только в 
понедельник, 21 декабря, дойдя до 
мэра, женщина добилась помощи. 
Приехали спасатели и помогли ей 
попасть домой.

В своем эмоциональном выступ
лении, вызванном этим инциден
том, мэр задал резонный вопрос: 
для чего город содержит столько 
служб, которые не могут быстро по
мочь конкретному человеку? И сде
лал практические выводы: написал 
распоряжение о лишении премии за 
декабрь всех "задействованных" в 
этом случае руководителей, начиная 
с себя и вице-мэра.

(Собств.ииф.)

ПРИОРИТЕТЫ

АНГАРЧАНЕ ВЫБИРАЮТ ТРАМВАЙ
В Ангарске традиционно более 

50% людского потока перевозит 
трамвай. Нынче показатель тоже 
довольно высокий: за 11 месяцев 
перевезено 46 миллионов пассажи
ров, прибавка 4 миллиона к про
шлому году Вся наличность трам
ваев 100 единиц на маршруты выхо
дила по графикам.

Как сказала главный экономист 
трамвайного управления Валентина 
Родионовна Корнева, на будущий 
год дотация из бюджета будет зна

чительно сокращена, не предвидит
ся покупка ни одного нового трам
вая, хотя трампарк изрядно изно
шен. Тем не менее в управлении 
рассчитывают на собственные ре
зервы и в ближайшее время цены 
на проезд повышать не собирают
ся. Предполагается больше прода
вать месячных проездных билетов, 
они удобнее для пассажиров и де
шевле в изготовлении, хотя имеют 
несколько степеней защиты.

В.ЗЫРЯНОВ.

БЕЗ ПАНИКИ

САДИК ЗАКРОЮТ. НО КОММЕРСАНТАМ
НЕ ОТДАДУТ

Пресс-служба городской адми
нистрации выступила с разъяснени
ями по поводу одного из последних 
решений мэра В.Новокшенова. Речь 
идет о реорганизации детского уч
реждения № 80. Опасения, что еще 
одно д/у закрывается в угоду ком
мерсантам, необоснованны, по
скольку проблема наполнения 
здесь совершенно объективна: 
"вместо плановых 12 групп здесь 
работает всего пять". Потому, хоть и 
переведут детей из этого учрежде
ния в близлежащие д/у № 49 и 55,

само здание останется за детьми. 
Здесь планируется разместить на
чальные классы школы № 4, которая 
"испытывает сейчас значительные 
перегрузки" - вместо проектных 900 
учеников школу посещают 1305. И, 
самое главное, реорганизация сия 
произойдет не сейчас, посреди зи
мы, а не раньше сентября 1999 го
да. . \

Да и то сказать: сколько же мож
но отдавать? Ведь и у коммерсантов 
тоже есть дети.

И.Ф.

под одной из картин Ончукова висела 
обычная холщовая сумка с надписью, 
сделанной его рукой: "Подайте бед
ным иркутским художникам".

В Ангарск картины приехали из 
выставочных залов Красноярска. Ан
гарчане смогут ознакомиться с твор
чеством иркутского художника-аван- 
гардиста до 10 января.

И. КАРИН.
Фото Л. ЗУБКОВОЙ.

КРИМИНАЛ

СМЕРТЕЛЬНЫЕ
ПАПИРОСКИ

14 декабря сотрудники отдела 
по борьбе с незаконным оборотом 
наркотиков провели операцию по 
ликвидации точки продажи наркоти
ков. Блокировав дом под № 15 квар
тала 89, оперативники выяснили, что 
17-летняя Ирина Т. продавала жажду
щим наркоманам папироски, набитые 
травкой, разбавленной гашишем. 
Всего изъято 26г папирос. Юную биз- 
нес-леди от наркомафии препрово
дили в камеру изолятора УВД.

20 декабря возле 4 дома кварта
ла 178 сотрудники криминальной ми
лиции задержали 17-летнего жителя 
32 микрорайона, в одежде которого 
были найдены 63 папиросы с гашиш
ным маслом. Курево с "травкой” 
предназначалось, видимо, для про
дажи наркоманам, живущим побли
зости. Сейчас хранитель зелья обду
мывает житье в камере изолятора ан
гарской милиции.

ДРАМА В ПОДЗЕМЕЛЬЕ
20 декабря поблизости от неф

техимической компании в технологи
ческом колодце обнаружены два тру
па мужчин. Еще один сидевший в ко
лодце человек был в невменяемом 
состоянии. Погибших увезли в морг, а 
39-летнего бомжа в тяжелом состоя
нии доставили в больницу скорой по
мощи. По его словам, обитатели под
земелья пили с друзьями по несчас
тью средство "Чистый". Отрава так 
почистила мужичков, что двое из них 
отдали концы, а третий потерял зре
ние и практически стал инвалидом.

Е.КОНСТАНТИНОВ.

СЛУЖ БА 03
НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ ДЕТЕЙ

ОДНИХ
В одном из общежитий 88 кварта

ла вечером в субботу четырехмесяч
ная Вика проснулась с множествен
ными ушибами мягких тканей лица. 
Мать девочки объяснила это просто: 
во время сна дочку ударил ведерком 
по лицу двухлетний несмышленыш- 
сосед. Где в это время были родители 
детей,- это уже другой вопрос.

ОТЦЫ И ДЕТИ
Взрослые сыновья ведут разбор

ки со своими родителями. За один 
вечер 18 декабря в городе произош
ло два подобных случая.

Так, в 15 микрорайоне в первом 
доме сын переломал ребра своему 
отцу, 1937 года рождения, в 92 квар
тале другой сын схватился за*'нож и 
нанес ранение в подбородок 62-лет- 
нему отцу.

Л.ЗУВКОВА.
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БАСКЕТБОЛ

СЕКР ЕГ УСПЕХА
Победителя

ми первенства го
рода среди муж
ских команд по 
баскетболу, в ко
тором приняло 
участие 8 команд, 
стали игроки ко
манды "Мол КА”
(тренер С.Попов), 
не проигравшие 
ни одной встречи.
На втором месте 
уступившая толь
ко победителям 
студенческая ко
манда АГГИ (тренер С.Медведев). 
АЭМЗ (тренер А.Ульянов).

МОЛОК1

Замыкает тройку призеров команда

В соревнованиях на кубок области по баскетболу наша “МолКА” вы 
шла в полуфинал.

★ * *
Генеральный спонсор команды "МолКА” А.РДубынин избран пред 

седателем ангарской федерации баскетбола.

ПЛАВАНИЕ

ДЕ МОРОЗ В ... БАССЕЙНЕ!
На традиционные соревно

вания юных пловцов "Новогод
ний приз” , проходившие в бас
сейне "Ангара” в минувшее вос
кресенье, пожаловал сам Дед  
Мороз. В торжественной обста
новке он поздравил участников с 
наступающим Новым годом и 
вручил всем 148 юным пловцам, 
проплывшим 25 м, удостовере
ния "Я умею плавать” и сладкий 
приз от организаторов соревно
ваний и их спонсоров.

АВТО ГО Н КИ

КУБОК ОСТАЛСЯ В АНХК
Первенство области по 

зимним кольцевым автогон
кам, собравшее гонщиков из 
г.Новокузнецка, Слюдянки,
Шелехова, Братска, Улан- 
Удэ и Ангарска, прошло в 
воскресенье в пойме р.Ки- 
той. Команда Ангарска в со
ставе С.Киренского и В.Ав
раменко стала бронзовым  
призером этих соревнова
ний, уступив гонщикам из 
Новокузнецка и Слюдянки. В 
рамках этих соревнований  
проходила еще часовая гон
ка на кубок АНХК с одновре- 
менным участием всех ма
шин. И здесь ангарчане взя
ли реванш за относительно 
неудачное выступление в 

Щпервенстве области. Победа 
- 1 место. На втором гонщики Улан-Удэ, на третьем - Слюдянки. Коман
да Ангарска создана на базе транспортного цеха управления социаль
но-культурной сферы АНХК.

к о н ь к о б е ж н ы й  с п о р т
На 1 и 2 этапах кубка России по конькобежному спорту в г.Челябин- 

ске и Екатеринбурге выполнили норматив мастеров спорта России 
воспитанники ДЮСШ "Ермак” Е.Лаленков и К.Устинов.

* * *
А.Королева ("Ангара") была на этапе кубка России первой на дистанции 

500 м, а О.Тарасова ("Ангара” ) - второй на дистанции 3000 м.

н а с т о л ь н ы й  т е н н и с
В турнире ветеранов настольного тенниса Сибири и Дальнего Вос

тока в своих возрастных категориях Ю.Рожков (МВД) стал победите
лем, А.Зверев (АК 1948) - серебряным призером среди мужчин, а сре
ди женщин ПФискина и С.Погосянц стали серебряными призерами 
турнира.

БО РЬБА
В субботу, 26 декабря, с 10 часов в здании школы № 30 в 15 микро

районе (за пельменной, напротив милиции Юго-Запада) пройдут су- 
перпоказательные выступления воспитанников школы СЭНЭ, это япон
ская борьба тхеквондо и ушу. Занимаются там дети от 5 лет и глубокие 
старики. Сказали, что будет очень интересно и торжественно. Обеща
ли журналистам сувениры и радушный прием.

А.ДЕРЕВЦОВ.
Фото автора.

Мэру Ангарского муниципального образования 
Новокшенову В.В.

Копия: депутату осударственной Думы 
Федерального собрания РФ 
Машинскому В.Л.

Уважаемый
Виктор

Викторович!
За ваш небольшой срок дея

тельности в должности мэра к вам 
обращались с открытыми письма
ми, проводили акции протеста учи
теля, медики, сокращенные и стоя
щие на этой грани работники неф
техимической компании. Они за
конно требовали обеспечить их ра
ботой, выплатить заработанные 
деньги. Эти проблемы достались 
вам от ваших предшественников, 
каждый из которых в их сотворение 
внес свою лепту.

Наш коллектив обращается к 
вам по проблеме, возникшей в пе
риод вашей работы.

За время своего правления вы 
проявили настойчивый интерес к 
деятельности самого стабильно 
работающего в городе муници
пального предприятия - Ангар
ского Водоканала. За 8 месяцев 
на предприятие, в том числе и 
по вашему прямому указанию, 
направлены 7 проверок хозяй- 
ственно-ф инансовой деятель
ности. Результат каждой проверки 
показывал отсутствие серьезных 
нарушений, однако после оконча
ния очередной проверки тут же 
следовала другая. Не надо объяс
нять, что эти проверки парализо- 
вывали работу не только аппарата 
управления предприятия, но выби- 
|вали из трудового ритма всех ра
ботников. В таких условиях Ангар
ский Водоканал выполняет основ
ную задачу - обеспечение населе
ния и предприятий водоснабжени
ем и канализованием.

Сегодня жители города, стал
кивающиеся с аварийными ситуа
циями на внешних сетях, знают, что 
ликвидируются они буквальное те
чение суток, количество аварий 
снижено, у населения все реже 
возникает необходимость обраще
ний в службы Водоканала.

А вам, Виктор Викторович, из
вестно, каким было раньше наше 
предприятие, работать на котором 
сейчас считается для любого пре
стижно? Это теперь мы с гордос
тью говорим, что работаем в Водо
канале, и это не вызывает ухмылок.

За годы становления из мало
мощного создано предприятие, ко
торое сегодня выполняет не только 
свою основную задачу, но и произ

водит строительство зданий, сетей 
водоснабжения и канализации, 
приращивая муниципальную соб
ственность за счет средств пред
приятия, восстанавливает благоус
тройство, имеет мощное спец. ав
тохозяйство, постоянно работает 
над техническим перевооружени
ем, внедрена и развивается систе
ма автоматического управления 
производством.

Результат такой работы при
знан. Ангарский Водоканал за 
нял 15 место во всероссийском  
конкурсе среди более 200 уча
ствующ их российских Водока
налов. От Сибири и Дальнего Вос
тока было представлено только на
ше предприятие.

Стабильность работы предпри
ятия связана с его директором Пы- 
халовым В.А., с приходом которого 
в 1989 году предприятие начало 
наращивать свой потенциал. Толь
ко благодаря неукротимой энер
гии, профессионализму нашего 
директора Водоканал выстоял, ког
да рушились гиганты производст
ва. Многие в городе знают жесткий 
и принципиальный стиль работы 
нашего директора. Но именно этим 
он создал монолит руководителя с 
коллективом.

Поэтому у нас возникает право
мерный вопрос: в связи с чем  
проводятся эти бесконечные  
проверки, почему на Думу выне
сен вопрос о нашей финансово
хозяйственной деятельности?  
Не является ли это местью за то, 
что мы-то за вас не голосовали, как 
вы заявили при встрече с предста
вителями коллектива 25.04,1998 г.? 
А ведь из этого первого знакомства 
с нашим предприятием, по вашим 
же словам, у вас сложилось впе
чатление, что это не только ста
бильное, но и крепкое предприятие 
во главе с хорошим хозяином. Тог
да нам не понятно, почему возник
ла эта ситуация вокруг нашего ди
ректора. Не поставлена ли вами 
цель снять Пыхалова В.А. и назна
чить нам своего ставленника на го
товое предприятие, которое не на
до поднимать из разрухи, как пыта
лись вы сделать в нефтехимичес
кой компании? Почему-то особый  
интерес среди множества го 
родских проблем у вас вызвали 
самые низкие в городе и Рос
сийской Федерации тарифы на 
услуги водопровода и канализа
ции, которые по инициативе д и 
ректора предприятия Пыхалова 
В.А. не повышаются с 1996 го 

да, несмотря на рост затрат по 
электроэнергии, материалам и 
индекса стоимости жизни.

Одновременно с этим вы ниче
го не предпринимаете по основ
ным составляющим платы населе
ния за услуги ЖКХ - квартплате и 
стоимости теплоэнергии, которые 
действительно надо бы обосно
вать, а не оплачивать всем миром 
потери в теплосетях акционерного 
общества "Иркутскэнерго” и непо
нятно с каким качеством оказывае
мые услуги жилищными организа
циями. Или вам не по зубам тягать
ся с частным предприятием-мон- 
стром энергетики Иркутской обла
сти и разбираться в запутанном 
жилищном законодательстве?

По проводимой вами политике 
ясно видно, что интересы некото
рых частных предприятий вам бли
же, чем интересы населения г.Ан- 
гарска и предприятий муниципаль
ной собственности. Не понятно, по 
чьему социальному заказу, вопреки 
концепции жилищно-коммуналь- 
ной реформы и законодательству в 
России, по вашей личной просьбе 
наше предприятие пытаются заста
вить оказывать услуги по ВиК об
ществу с ограниченной ответствен
ностью “Иркутскпищепром" - фили
алу Ангарского пивзавода по тари
фам ниже, чем для бюджетных ор
ганизаций города и утвержденных 
администрацией АМО.

Сегодня мы получаем зарплату 
практически без задержек, но не за 
счет бюджетного финансирования. 
Долги администрации перед Водо
каналом на сегодняшний день со
ставляют около 7 млн. руб., в то же 
время налоги всех уровней нами 
проплачиваются вовремя. Все 
средства мы зарабатываем сами.

На основании вышеизложенно
го вынуждены заявить вам вполне 
определенно:

1. Мы не допустим снятия с 
работы ,проф ессионала вы со 
чайшего класса Пыхалова Васи
лия Артемьевича. Избранных  
мэров мы видели много, руко
водитель такой у нас один.

2. В случае продолжения ва
ми не понятной для нас деятель
ности мы немедленно организу
ем сбор подписей за ваш отзыв

ш

и пикетирование городской ад
министрации.

Коллектив МУП 
"Ангарский Водоканал". 
(Подписи 509 работников 

продпривтив прилагаются
иа 35 Листах.)

ПРАВИЛА ПОВЕДЕНИЯ

На опубликованное в газете “ ВРЕМЯ” (от 26 нояб
ря 1998 г. “Нас похоронили заживо” ) обращение к мэру 
АМО жителей домов 8, 9, 11 квартала 81 по поводу раз
мещения службы по изготовлению гробов и венков в 
бывшем д/у 40 отвечает председатель комитета по 
управлению имуществом Владимир Пахотин:

- В бывшем детском учреждении № 40 в настоящее 
время располагается альтернативная социальная 
служба, руководство которой в самом деле пыта
лось оказывать подобные услуги. После обращения

граждан через газету “ВРЕМЯ” мы предупредили руко
водителей службы о недопустимости данной деятель
ности именно в этом месте, что, кстати, не только нару
шало покой жителей соседних домов, но и договор 
аренды.

Сейчас в этом здании оставлена только одна из 
комнат под выставку образцов ритуальных изделий, из
готовление которых происходит по другому адресу.

Пресс-служба администрации.



ПАХНЕТ КЕРОСИНОМ
Америка с ' ремнем" на Ирак no

li: ла Наказывать может старший 
младшего, начальник подчиненных, 
хозяин своего работника, муж жену 
и т.д. Как бы порядок вещей сложив
шейся человеческой морали допус
кает подобные нормы. В междуна
родных отношениях наказывают ar

ia путем применения оружия, 
если не хватило других, менее жест
ких мер, например, экономических. 
Хотя какие могут быть экономичес
кие меры против агрессора? Смеш
но прутиком наказывать бандита!

Но в современной практике мы 
становимся свидетелями, когда 
международные отношения выли
ваются в одностороннюю бойню. То 
есть когда дипломатический язык 
недоста точно убедителен и в бой 
вступает суровый военный слог.

Америка и ее союзники по НАТО 
при осуществлении операции “Буря 
в пустыне” наказали агрессора. 
Ирак захватил Кувейт. И получил пр 
делам своим. Было логично. И весь, 
как было ранее принято говорить, 
прогрессивный мир приветствовал 
эту операцию. Но сегодняшняя ата

ка на Ирак (когда будто бы послед
ний не угрожает никому) похожа 
уже на жандармскую акцию. США и 
Англия, взяв на себя роль всемир
ного судьи, решают, быть или не 
быть в отдельно взятой стране тем 
или иным военным объектам, тому 
или иному»руководителю.

Грубое вмешательство во внут
ренние дела суверенного государ
ства никогда не приветствовалось. 
Более того, авторитет государства- 
агрессора падал, и, наоборот, пост- 
радавшая сторона приобретала 
ореол мученика.

Имеют ли право США указывать 
другим государствам, как надо или 
как не надо жить и управлять? Ни
когда, ни при каких обстоятельствах 
недопустима подобная практика, 
ибо очень скоро государство, моно
польно вершащее судьбы народов, 
превращается в государство-агрес
сора.

В мире нарушен паритет сил. 
Россия уже не может как сильная 
сторона наложить вето на неправо
мерные действия другой стороны. 
Внешними воздействиями и внут

ренними распрями, ограблением 
богатства недр, разрушением эко
номического потенциала достигну
та цель определенных сил - Россия 
на коленях. И сегодня президент 
России может только буркнуть: “Это 
недопустимо для нас". Стучать каб
луком своей туфли по трибуне в за
ле ООН, как это делал Н.Хрущев, 
ему уже никто не позволит, выгонят 
в шею.

А почему собственно нас 
должно волновать, что произош
ло в Ираке? Не нас же бомбят?

Во-первых, потому, что Ирак - 
наш сосед и давно политика его ру
ководства отслеживается и являет
ся пристальным объектом внима
ния. Ирак - в сфере наших геополи
тических интересов. Далее, Ирак 
играет определенную роль в кавказ
ском регионе, а нам небезразлично, 
как будут складываться дела в под
брюшье российском. Во-вторых, 
россияне приучены мыслить миро
выми категориями, и остатки гордо
сти еще будоражат наше вселен
ское сознание. В-третьих, умные 
люди понимают, что завтра мы, рос
сияне, можем стать мишенью для 
крылатых американских ракет. За

чем! им посылать дивизию воздуш- 
но-десантную, как советует бывший 
вице-премьер А.Кох, чтобы уничто
жить наши ядерные запасы, когда 
можно крылатыми ракетами из-за 
бугра.

Думаю, что Пентагон уже и без 
А.Коха давно додумал, как осадить 
имперскую отрыжку России.

Т&к что, роосийские граждане, 
будьте бдительны. Повторяя эту 
фразу в тысячный раз, конечно, не 
хочу призвать вас к массовым вы
ступлениям, но безучастно взирать 
на факт бомбежки и десятки жертв 
не стоит.

Хоть и арабская страна далеко 
от нас.

Ну и, отвечая на вопрос, зачем 
Америка бомбила Ирак, возвращаю 
ваше внимание к одной из публика
ций в газете “Время". В ней доста
точно подробно описаны проблемы 
США перед лицом объединенной Ев
ропы. Актом агрессии американцы 
хотят еще раз продемонстрировать, 
что они парни крутые, за свои инте
ресы смогут постоять и ракетами. 
Первоначальная попытка поиграть 
мускулами - начать бомбежку Бел
града - провалилась. Их остановило

то, что европейцы неадекватно отре
агировали на американские игры в 
Европе. Помните, офицер француз
ской разведки передал'безвозмезд
но югославам планы НАТО насчет 
бомбардировок этой славянской 
страны. А ветераны французской ар
мии поддержали его, вспомнив, что 
югославы в этом столетии дважды 
были их союзниками в войнах. Нель
зя предавать своих союзников. Не
хотя, лишь бы отмахнуться от надо
едливых американцев, Германия 
якобы одобрила планы насчет юж
ных славян, но солдат своих не дала.

А здесь, на азиатском континен
те, сдержать амбиции Соединенных 
Штатов никто не смог.

Европу навряд ли остановит 
бомбежка Ирака. И то, что они заду
мали - объединиться, - сделают. С 
января вводят единую денежную 
единицу, упразднят границы. И вот 
явится миру новая супердержава, 
которая станет соперником США. 
Именно этого последние боятся и 
любыми путями стремятся не допу
стить этого, даже если для этого на
до запустить несколько сот крыла
тых ракет по конкретным целям.

н.ильии.
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ТАК АНХК ПОТЕРЯЛА РЫНОК СБЫТА. И НЕ ТОЛЬКО
Нынешняя ситуация с АНХК вы

зывает разные мнения. Мы попро
сили высказать свою точку зрения 
Л .Я,Бронштейна, ныне советника 
"СИДАНКО-Ангарск", до этого 45 
лет проработавшего в компании, 
причем многие годы первым замес
тителем президента.

- Леонид Яковлевич, как вы 
оцениваете нынешнее положе
ние АНХК? В каком состоянии  
сейчас этот гигант, еще 5 лет на
зад перерабатывавший 1,5 млн. 
тонн нефти в месяц и дававший 
баснословные прибыли?

- Действительно, еще в 1995 го
ду АНХК сработала с прибылью 1 
трлн. 286 млрд. старых рублей, 1996 
год закончила с прибылью. Нор
мальной считалась нагрузка в 17 
млн. тонн нефти в год, ожидаемая 
переработка в этом году - чуть боль
ше 7 млн. Кредиторская задолжен
ность, несмотря на то, что работали 
на процессинге, увеличилась с 2,6 
млрд. рублей до 5,2 млрд. - в 2 раза.

- Можно ли доверять В.Пота* 
нину, открыто заявившему, что 
стоимость АНХК равна нулю?

- Я не разделяю его мнения. Я 
знаю Потанина как умного человека 
и, честно признаться, не могу пове
рить, что он такое заявил. И сейчас, 
при мизерных нагрузках, АНХК ра
ботает прибыльно, если же ее на
грузить нефтью в таком объеме, с 
которым ее заполучили СИДАНКО и 
ОНЭКСИМбанк, она быстро встанет 
на ноги и рассчитается с долгами.

- Что все же произошло - по
чему внезапно СИДАНКО отказа
лась от АНХК? В чем суть кон
фликта?

- Поначалу СИДАНКО многое 
сделала для АНХК Но после ухода 
3.Бажаева и его команды (а эуо око
ло 50 человек) уровень ее управле
ния снизился.

Финансовое положение у СИ
ДАНКО сейчас очень тяжелое, по
этому у меня складывается впечат
ление, что дело не в том, что она не 
хочет поставлять нефть в АНХК, она 
не может этого сделать из-за своих 
ограниченных возможностей. В де
кабре СИДАНКО не дала компании 
ни капли нефти, вынуждена была 
передать иркутской фирме “Ермак"
*01 тысячу тонн для АНХК, потому

что сама не может проплатить 
Транснефти за доставку.

- Создавшуюся ситуацию пы
таются решить разные люди с 
разных позиций. Ваше мнение: 
что может спасти АНХК?

- На мой взгляд, надо, во-пер- 
вых, сохранить нефтехимию. Она 
непременно будет востребована, но 
у СИДАНКО к ней отрицательное от
ношение, и это серьезная их ошиб
ка. Во-вторых, надо компанию на
грузить., Для этого специалисты 
АНХК произвели необходимые рас
четы, так что утверждение, что у них 
нет бизнес-плана, не соответствует 
действительности. Таких вариантов 
несколько.

При нагрузке 8 млн. тонн неф
ти в год АНХК в состоянии платить 
все текущие платежи в федераль
ный бюджет и внебю дж ет^Н ^^Н
ные фонды, но не 
сможет погасить за
долженность, ее надо 
будет списать - друго
го выхода нет. Что ка
сается банковских 
кредитов, их можно 
будет покрыть за 5 
лет, кредиторскую за
долженность - более 
чем за 20 лет.

При нагрузке 9,2 
млн. тонн будут про
плачены все текущие 
платежи в бюджет, от
срочка по задолженности должна 
быть предоставлена на 10 лет. Ком
пания сможет погасить банковский 
кредит (а это 200 млн. руб.) за три 
года, кредиторскую задолженность 
-за  12-13 лет.

Конечно, самый лучший ва
риант, когда АНХК сможет полу
чать 12 млн. тонн нефти в год. 
При этом платятся текущие плате
жи, отсрочка по задолженности в 
федеральный и местный бюджеты и 
внебюджетные фонды потребуется 
на 5 лет и расчет с кредиторами за 7 
лет. Это вполне реальное дело. А 12 
млн. не такая уж большая цифра, 
компания перерабатывала куда 
больше, как говорится, еще вчера.

- Но от чего или кого зависит 
такая нагрузка?

- Здесь два пути. Первый - изме
нить собственника и передать ком

панию, к примеру, в состав “Лукой
ла” , или "Сургутнефтегаза", или 
“Роснефти", которые могут обеспе
чить компанию нефтью. Я разгова
ривал,с вице-президентом “Лукой
ла" Баженовым, у них был интерес к 
АНХК, но подключилась СИДАНКО и 
запретила Константинову показы
вать им компанию. Но когда я встре
чался недавно с Баженовым в Моск
ве, он сказал, что может вернуться к 
обсуждению этого вопроса только 
после решения арбитражного суда. 
Нельзя, чтобы интерес “Лукойла" 
пропал, у них разведанные запасы 
нефти более 2 млрд. тонн, добыча - 
34 млн. тонн в год!

Второй путь: ‘'Роснефть" пред
ложила создать государст
венную нефтя-

чита- —теяям

г.» ™ »  -  " S

й И УФиМ жаитоспособн иНе.
ИСКИ Спуска •<0НКУР!и т  на омском бензи
9 ̂ "п л н я  АнгаРс1С еЭ А цузы- ока
И сегодня ̂  говоряТ фран-̂  ду

ную КОМ- 
панию, где "Пурнефте- 

газ” с большой добычей нефти, 
"ОНАКО” и "Славнефть”. Чтобы со
здать такую национальную компа
нию, надо настойчиво работать в 
Минтопэнерго и правительстве, чем 
руководство АНХК сейчас и занима
ется. Лично я полагал бы лучше 
именно госкомпанию, чтобы был 
госзаказ с обязательным обеспече
нием нефтью.

- Можно ли полагаться на за
боту правительственной комис
сии? Пока их работа вызывает 
большие сомнения: собирались 
приехать - передумали, обещали 
стабильную поставку 17 тыс. 
тонн ежесуточно, идет 12 и даже 
8. Может быть, эти чиновники 
привыкли работать по старинке, 
когда их усердно подмасливали? 
Говорят, и работники АНХК езди
ли в министерство, не забывая 
прихватить подарки.

- Работники АНХК не приучены к

даче взяток. Никогда такого не бы
ло. Правительственная комиссия 
работает. Министр Генералов дол
жен подготовить свои предложения 
в правительство по обеспечению 
устойчивой работы АНХК.

- Конечно, было бы прекрасно 
получить 12 млн. тонн нефти в 
год, но утверждают, что АНХК по
теряла свой рынок, некуда будет 
сбывать.

- Поскольку компания произво
дит мало нефтепродуктов, ее рынок 
действительно заняли другие заво
ды. Это первая причина. Вторая в 
том, что АНХК производит много 76- 
го бензина. И, в-третьих, значитель-

снизилась постав
ка нефтепродуктов 
на экспорт. В этом го
ду на экспорт уйдет 
1,5-1,8 млн. тонн, и 
должен сказать: если 
довести отгрузку на 
экспорт до 3 млн. 
тонн, то станет ре
альной переработка 
в месяц миллиона 
тонн. Это нужно сде
лать: нефтепродукты 
АНХК - высокого ка
чества, есть большая 

в них потребность в азиатско-ти
хоокеанском регионе. А курс долла
ра сегодня таков,, что поставки на 
экспорт вполне рентабельны.

- В свое время в АНХК была 
разработана программа выпуска 
неэтилированных высокооктано
вых бензинов, она не выполнена. 
Наверное, и то, что АНХК выпус
кает низкого качества бензины, 
отрицательно сказывается на 
рынке?

- Конечно, задержка с внедре
нием этой программы отразилась 
на потере рынка. Было разработано 
3 этапа. Первый был внедрен еще 
при Бажаеве, и сейчас АНХК выпус
кает две трети неэтилированного 
76-го бензина, увеличили выпуск 
93-го и способны выпускать 5 тысяч 
тонн в месяц неэтилированного 95- 
го. Но дальше этого дело не пошло. 
Второй этап требует 50 млн. долла
ров, СИДАНКО их обещала, но не 
дала. Третий этап требует еще 
больших инвестиций.

Сегодня Омск и Ачинск произво

дят только неэтилированные, высо
кооктановые бензины, успешно по
ставляют их на восток, в Иркутскую 
и Читинскую области,

- Так и остался открытым во
прос о причинах резкого падения 
АНХК. Кто, образно говоря, сыг
рал роль ее рокового убийцы? 
Называют СИДАНКО, которая де
лала все, чтобы похоронить ком
панию, говорят о бывшем руко
водстве АНХК, которое комбинат 
разворовало, сваливают вину на 
экономическое положение в 
стране. Интересно ваше мнение.

- Я далек от мысли, что СИДАН
КО хотела похоронить АНХК. И сего
дняшний их шаг - передача акций 
государству - нужно рассматривать 
как положительный.

О том, что бывшее руководство 
наворовало, - это совершенно бе
зответственное заявление Ильина, 
председателя совета директоров, 
работника СИДАНКО. Если он знает, ^ 
пусть четко скажет кто, чтобы пре
дать этого человека суду. Несмотря 
на то, что у меня были серьезные 
разногласия с Ф.Середюком, я не 
могу его обвинять. Единственный 
его недостаток - он много занимал
ся общественной работой и мало 
комбинатом. И, конечно, допустил 
отвлечение прибыли на беспер
спективные проекты по строитель
ству перевалочной базы в порту 
Восточном и в другие структуры, ко
торые не дали экономического эф
фекта. И мы в свое время не сдела
ли ничего по переходу на высокоок
тановые неэтилированные бензи
ны, по строительству гидрокрекин
га, что улучшило бы переработку 
нефти, по снижению затрат дела
лось мало. Поэтому АНХК при пере
работке 13 млн. тонн работала убы
точно, а сейчас, при 7 млн. имеет 
прибыль.

- Ваш прогноз на
год: выстоит ли АНХК?

*

- Глубоко убежден, что компания 
будет работать. Другого не дано. 
Закрыть нашу компанию - значит 
совершить преступление перед ан- 
гарчанами. Надеюсь, правительст
во этого не допустит, и уже с января 
увеличатся поставки нефти и поло
жение АНХК улучшится.

О.КРАСНОВА*
** * . 'Я ' ■
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Гениальны м зр и те л и  п р и зн а ю т не того  актера , кто  хорош о и гр а е т роль, но то го , кто  
ж и в е т  в ней, сам  ста но ви тся  сво и м  героем .

Так го во р ят р е ж и с с е р ы .
М ы  ж е , зр и те л и , больш е чувствуе м . З аворож енны е игрой , не ищ ем  это м у объ яс

нений. В лю бляем ся , не определяя  за  что. И р е д ко  ош ибаем ся в своем  внутреннем  
вы б о р е .

С ергей А н д р а сю к, а кте р  театра  " Ч уд ак", признан  д авно . И не только зрителям и . Он 
успеш но  ж и в е т  с р а зу  во  м н о ги х  ролях. В р о л и  пе д аго га  истори и , д и р е кто р а  лицея , 
отца м аленькой  д о ч ки . ..

Д и п л о м а м и  ж е  н а гр а ж д а ю т пока  только  за  о д н у  - а кте р скую .
В прош л ом  го д у  С. А н д р а сю к стал  л ауреатом  традиционного  театрального ко н кур 

са на Б айкале. Н едавно получил  д и п л о м  второй  степени  ка к  актер  л ю бител ьского  те - 
атра на об ластной  конф еренции  ” М ол од ость , творчество , соврем енность ” . Но, не 
см о тр я  на признанны е  сц е н и че ски е  п о б е д ы ...
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Я самый натуральный 
двоечник в театре. 
Очень долго подхо- 

I I жу к ролям, - рас
сказывает Сергей. - Когда что-то 
надо играть, хожу как ненормаль
ный по улицам, смотрю на людей. 
Списываю все с них - привычки, 
жесты. Часто подсматриваю это у 
своих же театралов, потом, играя, 
думаю: узнают - не узнают.

Себя в театре считает явлени
ем совершенно случайным.

- Это произошло в школе, в пя
том классе, на уроке, далеком от 
высокого искусства, математике. 
В обычный школьный кабинет во-ш

шла маленькая женщина с огром
ными темными глазами, из кото
рых будто искры... Она работала 
режиссером детского театра во 
Дворце пионеров, была ученицей 
Л.В.Беспрозванного. С тех пор те
атр стал моей прививкой от оспы. 
Клеймом.

Через год она привела меня к 
Леониду Владимировичу. После 
долгих уговоров, угроз, моих по
бегов от самой двери, неодно
кратных отступлений произошло 
‘взятие ’. Я открыл первую дверь 
его кабинета, вторую открыла моя 
учительница моей же головой. С 
(^зрепугу с ходу протараторил: 
"Хочу поступать в театральное 
училище. Мне сказали, что надо 
прийти к вам. Все". После этого я 
совершал еще одну попытку побе
га обратно, но был "арестован" и 
возвращен в "Чудак". В свое вре
мя на самом деле пробовал посту
пить в театральное, не прошел по 
конкурсу и успокоился.

• Не пожалели?
- Нет. Сейчас понимаю, что 

профессиональным актером стать 
бы не смог Это требует постоян
ной новизны, лицедейства, на что 
у меня просто не хватило бы сил. 
Любителем тоже быть нелегко - 
работай в школе, еще и в театр хо
ди занимайся. Это иной раз дово
дит до такого накала... Мои роди
тели до сих пор жалеют, что я ког
да-то связался с театром. "В тво
ем возрасте, - говорят (мне, кста
ти, 36), - ходить на репетиции, иг
рать на сцене не несолидно, а не
нормально".

- Приходилось ли на сцене 
играть самого себя? И были ли 
среди "чужих” любимые?

- Я как-то ненавижу эти свои 
роли... Кажется, они у меня поло
вину души съели. Мои герои ни
когда не соответствовали мне - 
настоящему. Я бы, например, в 
жизни не позволил так над собой 
издеваться, как издевались над

моим князем в "Дядюшкином 
сне". А когда я произношу слова 
Крысы из "Красной крысы у зеле
ной звезды", у меня все внутри 
просто клокочет. Мне неприятно и 
стыдно говорить такие слова, осо
бенно когда в зале присутствуют 
дети, а еще и те, кого я учу. Им 
ведь всегда очень интересно по
смотреть, как директор играет ка
кую-то там крысу.

- Не чревато ли это ломкой 
себя - настоящего?

- Пока бог миловал. Не всегда, 
правда, это давалось легко. По
мню, пацаном еще, учась в школе, 
играл 13-го председателя, зрело
го уже мужчину. Не забуду те 
страшные муки, когда мне прихо
дилось напрягаться, изображая из
себя мудрого человека, злого,
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обиженного на жизнь. Я неимо
верно страдал. И потом Учитель 
меня за это поблагодарил. Я по
мню, как играл в "Ромео и Джуль
етте", тоже в детстве, совершенно 
не понимая мук любви своего ге
роя. По этому поводу я даже ком
плексовал, думал: "Ну что бы этот 
парень так убивался?"

- Есть роль - мечта, еще не 
воплощенная?

- Нет, наверно. Я не читаю 
пьес. Леонид Владимирович тре
бует с меня сейчас Гоголя "Запис
ки сумасшедшего". Мне они нра
вятся, я читаю и ничего не пони
маю, что, как актер, я могу из это
го сделать. Но зерно брошено, 
почва благодатная, оно зреет, и 
скорее всего рано или поздно я 
это сыграю.

- Главное в работе актера - 
привнести в роль что-то свое 
или подчиниться данному текс-
ту?

- Не знаю, как у других, но у 
меня всегда возникает проблема с 
текстом. Я в этом отношении про
сто негодяй. Могу выкинуть фразу, 
могу ее изменить. А другой раз, 
когда мне кусок текс га не нравит
ся, краем глаза смотрю, далеко ли 
режиссер, и, если он не виден, бы
стро выкидываю слова, делаю так, 
как мне надо. И продолжаю играть 
будто ни в чем не бывало. Здесь я 
хулиганю. В зале это часто не за
мечают. И мне даже приятно смот
реть на актера, который забыл 
роль. В эту секунду на сцене рож
дается столько нового! У актера 
такие глаза, их "хватают" на по
следнем ряду. Резко начинает ра
ботать мозг, соображать, оцени
вать ситуацию. Театр в театре.

- Какие-нибудь качества в 
себе, актере, вызывают особую 
гордость?

- Сложно говорить компли
менты самому себе. Я на сцене 
далеко не красавец. В народных 
театрах видел актеров намного 
приличнее. Даже в самом "Чуда
ке". Мне, например, очень прият
но с Натальей Васильевой играть. 
Она для меня - идеальный партнер 
на сцене. Подкупает, все ловит,.за
ставляет зрителей на себя смот
реть. С Наташей Андреенко тоже 
прекрасно играется. Вот об этих 
актерах я могу сказать хорошее, а 
о себе как-то нет. Хотя кому-то я 
нравлюсь. В магазине недавно 
продавец меня узнала, активно 
стала помогать в выборе своего 
товара. "Ой, я так люблю на вас 
смотреть!" - говорит Мне самому 
даже неудобно стало.

- Тщеславие вам несвойст
венно? >

- Нет, ну где-то маленечко 
есть. Внимание всегда приятно.

- Не Memaet ли это основ
ной работе? Ведь вы - директор 
гуманитарного лицея.

- Конечно, мешает. На что мой 
Учитель всегда говорит, может 
быть, обидные, но справедливые 
слова: "Времени не хватает тому, 
кто не умеет работать". Я с этим 
очень не согласен, но что делать? 
А с другой стороны... Нельзя нахо
диться только в определенной об
ласти деятельности, заниматься 
только одним, человек начинает 
замыкаться, зацикливаться. Ему 
надо где-то разряжаться. Для ме
ня театр - это разрядка.

А потом, в основной работе 
ведь тоже без него уже никуда. В 
школе "Альма Матер" я 5,лет под
ряд писал сценарии Нового года, 
режиссировал. Праздник у нас по
лучался большим спектаклем. В 
государственной школе у нас тоже 
была агитбригада, в которой уча
ствовали и дети, и учителя, а это 
вообще редкое явление. Приятно 
вспомнить. Сегодня я отошел от 
"Чудака". Тяжко со временем. 
Дочь в 1-й класс пошла. Мне бы 
уяснить пока, что есть лицей. А по
том я, может быть, к этому делу 
снова вернусь.

- По вашему мнению, оно 
сегодня значимо?

- Жизнь наша сегодня вьет из 
человека веревки, нервы вытяги
вает. Людям нужно найти отдуши
ну. Для меня это театр. Он застав
ляет думать и подсказывает пути 
выхода. Я по себе знаю - театр по
вязал меня на всю жизнь.

Беседовала I.UIEBHflKOBA.
Ha снимке: Сергей Андрасюк 

в спектакле “Робинзон и Крузо”.
Фото АДЕРЕВЦОВА.
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Переоценка и трансформация цен
ностей в нашем обществе набрали в по
следнее время бешеные темпы и прини
мают все более уродливые формы. За
нимавший ранее посредственные места 
лозунг ’’Хочешь жить — умей вертеться!” 
преобразовался сейчас в основное пра
вило для каждого:”Хочешь выжить — 
крутись!"

Тот, кто не может жить "по-новому", 
как правило, обречен на "выпадание из 
обоймы" и, как следствие, нищенское 
существование, а не на нормальную 
жизнь в полнокровном ее понимании.

Довольно долгое время я думал, что 
"человек свою судьбу не выбирает". Да
леко не каждый в состоянии полностью 
пересмотреть все свои прежние взгляды 
на жизнь, а уж тем более пристроиться к 
нынешней гонке в борьбе за выживание 
и прийти к финишу с "активом" в карма
не.

Но челноки и уличные торговки с дип
ломами высшего образования поколеба
ли меня в своём убеждении. Мерзнув
шие у своих ребристых ящиков из-под 
молочных бутылок с разложенными на 
них сигаретами бабуськи не в счет. Бро
шенные и обманутые всеми, а в первую 
очередь государством, на которое они 
"пахали" всю свою жизнь. Им в самом 
деле вряд ли что уже "светит" в этой жиз
ни.

Но один случай заставил меня крепко 
призадуматься.

Несколько лет назад я познакомился 
с женщиной бальзаковского возраста. 
Обычная женщина: с в/о, без в/п. Ее не
устроенность в жизни бросалась в глаза. 
Начиная с того, что ее редко кто называл 
по имени-отчеству. Всем своим видом и 
поведением она напоминала восторжен
ную девочку-гимназистку, которая запа
мятовала, что гимназию закончила лет 
тридцать пять тому назад.

Она так-не вписывалась в "современ
ные" деловые, бытовые и все прочие 
взаимоотношения, что могла служить яр
ким примером обреченного и безнадеж
ного неудачника. Возраст, неустроенный 
быт, "никакая" семейная жизнь, язви
тельное отношение на работе. О каких 
тут можно говорить перспективах!

Но... Улыбка на лице, всегда привет

ливое отношение, неподдельное участие 
в решении чужих проблем и доброжела
тельность. Мне казалось, что с рождения 
ее судьба была решена. Жить не для се
бя, а для других. И никогда она не сможет 
себя переделать. Короче, обреченный и 
безнадежный неудачник.

Так получилось, что года три мы не 
виделись. Как же трудно мне было узнать 
однажды на улице в симпатичной и доро
го, со вкусом одетой женщине свою 
прежнюю знакомую!

Какие только "стандартные" мысли 
по поводу такой "трансформации" не 
пролетели в первые мгновения в голове! 
Удачно вышла замуж... получила наслед
ство... выиграла в “Русское лото’1... А че
ловеку просто надоело быть неудачни
ком и посмешищем: "Однажды я поняла: 
жизнь проходит...”

Она бросила прежнюю грошовую ра
боту. Упорный поиск заработка привел 
ее в известную в городе фирму. Чего гре
ха таить, поначалу там решились дове
рить только ведро с тряпкой. Раньше, 
возможно, тем и закончилась бы ее роб
кая попытка сделать себя самой. Но те
перь это был другой человек. Пройдя 
всевозможные испытательные сроки и 
профпроверки, она оставила далеко за 
кормой других претенденток на место. 
Гораздо моложе, красивей, образован
ней и напористей. И здесь нечему удив
ляться. Просто она сумела реализовать 
для работы в полную силу все свои ду
шевные качества, которые раньше были 
зажаты внутри и о которых до этого знал 
только очень узкий круг лиц. Для нового 
начальства это не осталось незамечен
ным, и желанная фраза "Вы нам подхо
дите!" была произнесена.

Она не любит вспоминать о своем 
"синечулковом" периоде жизни. Своим 
главным "подвигом" считает именно то, 
что сумела сказать себе: "Хватит!"

Я написал вам эту историю не только 
для того, чтобы порадовать читателя 
редким сегодня счастливым концом. 
Жизнь — это не ’’мыльная опера". Но 
прежде чем махнуть на все рукой и окон
чательно удариться в полную безнадегу, 
вспомните это слово.

И.КАРПУШКИН, 
просто виакомый.
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H АИТИ и О БЕЗ ВРЕДИТЬ

В автобусе громко плакала девоч
ка лет трех-четырех. Ее сердитая ма
ма пыталась урезонить ребенка, дер
гала за рукав и твердила: "Перестань 
сейчас же, видела я твои капризы. До
вольно". Но такое материнское "успо
коительное" не вызывало никакой ре
акции - девочка рыдала. Люди в авто
бусе чувствовали себя неловко, может 
быть, и хотели вмешаться, но, видя су
ровость мамаши, не решались. И тут 
произошло удивительное: вошла жен
щина, увидела плачущую девочку и 
сказала: "Ах ты белочка моя. То-то я 
гляжу - зайчик бегает, тебя ищет. Ты 
его видела?" Девочка встрепенулась, 
завязалась беседа. И слез как не бы
вало.

Наверное, многие в тот момент 
подумали: как же так - родная мать не 
знает, как найти общий язык с собст
венным ребенком, а чужая тетя легко и 
непринужденно успокоила девочку, 
заинтересовала сказкой. А причина 
скорее всего в том, что многие взрос
лые замотаны жизненными неуряди
цами и, сами того не замечая, перено
сят на детей свою нервозность, оз
лобление, страх. Об этом мы беседу
ем с врачом-психотерапевтом Оле
гом Беловым.

- Не так давно ко мне на прием 
пришла женщина с шестилетним сы
нишкой Сашей, он заикается. Но мама 
никак не может понять, почему ребе
нок заикается только тогда, когда его 
отец пьян, уж не придуривается ли? 
Приходится доказывать, что это пря
мая зависимость. Когда папа выходит 
из запоя, начинает общаться с сыном, 
играть с ним, ребенок "забывает” о за
икании, становится живым, добрым. 
Но если не лечить это невротическое 
расстройство, со временем Саша нач
нет заикаться все больше, причем и в 
других ситуациях, с другими людьми, 
которые выпивают или в чем-то схожи 
с его отцом. Если у ребенка не остано
вить этот процесс, он может развить
ся, и мальчик станет еще и неуверен
ным в себе, а это путь в невроз.

- Если мама нервная, впадает в 
депрессию, может ли это отра
зиться на ребенке?

- Если на этом свете существуют 
экстрасенсы, то все мы ими были, ког
да были маленькими. С каким бы наст
роением мама ни приходила домой, 
пытаясь улыбаться, но если у нее не 
ладится на работе, в отношениях с му
жем, ребенок это чувствует. Доказано: 
до 93% информации передается нео
сознанно - величиной зрачков, жеста
ми, голосом.

Нередко родители отыгрываются 
на ребенке, срывая на нем свое дур
ное настроение. Тот совершенно рас
терян, не понимает причин родитель
ской "атаки": вчера он поставил обувь 
не на место - и ничего, а сегодня - крик 
до потолка. И он начинает подстраи
ваться под мамино настроение, заис
кивать перед ней, затем и в жизни вы
растет неискренним, потому что рабо
тает страх: сделаешь не так, мама на
кажет.

- Часто ли к вам обращаются 
родители с тревогой за своих де
тей?

- К сожалению, родители не всегда 
вовремя замечают, что ребенок тере
бит волосы или подергивает губой, 
вообще какие-то изменения в его по
ведении.

Хорошо, когда на беседу к врачу 
приходит вся семья, тогда легче поме
нять отношения - подсказать родите
лям выходы из проблемной ситуации. 
Но чаще всего приходят ребенок и ма
ма, папа - очень редко. Иногда дохо
дит до комичного: приводит мама сы
нишку и заявляет: я вам его привела, 
сделайте с ним что-нибудь! То есть вы, 
врачи, тут "поколдуйте" и переделайте 
плохого мальчика в хорошего. Важно, 
чтобы родители поняли: все зависит 
от них, от того, насколько они любят 
своих детей.

- Родительская наука - дело не
простое. Каждый раз теряюсь, ког
да приходят знакомые со своим 
двухлетним малышом-упрямцем.

15-16 декабря в Иркутске 
прошла международная кон
ференция "Экология и разви
тие России: медико-экологи
ческие аспекты". Бывали рань
ше конференции, посвящен
ные экологии и медицине, но* 
отдельно друг от друга. Гакая 
прошла впервые.

Международная встреча, 
посвященная российским про
блемам, - и в Иркутске? Тому 
есть несколько причин. Минис
терство природы и окружаю
щей среды каждый год рассчи
тывает рейтинг неблагополуч
ных городов. Иркутская об
ласть почти всегда занимает 
первые места по высокому 
уровню загрязнений атмосфе
ры. Ангарск, Братск, Иркутск, 
Шелехов, Зима, Черемхово, 
Байкальск постоянно в черном 
списке. Братск и Шелехов име
ют официальный статус терри
торий экологического неблаго
получия. Есть проблема — это 
во-первых.

Во-вторых, в области до
статочно высокий научный по
тенциал. Есть Восточно-Си- 
бирский научный центр, меди
цинский университет, филиал 
института биофизики № 5. 
Проблемами экологии занима
ется сильная когорта ученых.

По некоторым показателям 
здоровье в Иркутской области 
не самое плохое по России 
(сибиряки всегда .им слави
лись). Но заболеваемость у нас 
растет быстрее, чем в других

- Упрямство в таком возрасте - 
нормальное явление, не надо заост
рять на этом внимание, ребенок про
бует свое “я", он утверждается. Надо 
попробовать с ним поговорить очень 
тонко, с любовью и нежностью в голо
се. Ни в коем случае не упрекать, не 
командовать.

Но надо и понаблюдать за ребен
ком - все ли нормально, нет ли болез
ненного состояния, может быть, родо
вая травма? Сейчас в 95% роды пато
логические. Многие родители упова
ют на то, что со временем все детские 
проблемы пройдут. Чаще всего так и 
бывает, во время полового созрева
ния 'трещинки’’ заглаживаются. Но в 
жизни немало кризисных ситуаций, 
когда болезненное начало может про
явиться еще острее, не стоит не заме
чать детских проблем, закрывать на 
них глаза.

- Но есть и другая крайность, 
когда ребенка опекают сверх ме
ры.

- И вгоняют, что называется, пси
хологически в болезнь. Появилась ши
шечка пустяковая, начинают обследо
вания у экстрасенсов и контактеров, 
заставляя ребенка уверовать, что он 
тяжело болен.

Когда мама тревожная, мнитель
ная, и ребенок таким же становится: 
начинает прислушиваться к себе, все
го боится, тревожен. Поэтому зачас
тую, прописывая ребенку "успокои
тельную" траву, советую пить ее всей 
семьей.

И мой добрый совет родителям: 
успокойтесь сами и не нервируйте де
тей. Недавно одна женщина жалова
лась: как жить, все так плохо, скоро 
умрем с голоду. Ее пятилетный сын ус
лышал и говорит: у нас есть варенье и 
картошка, значит, уже не умрем, ‘ак 
что давайте будем жить и воспитывать 
своих детей добрыми, здоровыми, 
умеющими преодолевать жизненные 
проблемы.

О.КРАСНОВА.
Фете Л.ЗУБКОВОЙ.

ЗРИ В КОРЕНЬ!

регионах. Это третья причина.
Ангарчан с докладами на 

конференции выступало мно
го: сотрудники клиники проф
заболеваний, институтов ме
дицины труда и биофизики, 
главный стоматолог области 
профессор В.Трофимов.

После конференции врачи 
подводили итоги. Не только те
оретические. Есть предложе
ния для администраций облас
ти и городов. Профилактичес
кие, тем более лечебные про
граммы обходятся недешево, 
поэтому пришлось наметить 
приоритеты, по которым пред
стоит работать. И самое глав
ное, специалисты договори
лись о сотрудничестве.

Нина Ивановна М аторо- 
ва, заведую щ ая лаборато-

л

рией м едицинской экологии
института медицины труда и 
экологии человека, тоже была 
на конференции и рассказала 
о том, что мог бы и делает ин
ститут для практического здра
воохранения:

— Педиатры и эндокрино
логи в поликлиниках подбира
ют группы детей, а мы бесплат
но обследуем их, делаем диа
гностику гормонов щитовид
ной железы, определяем со
держание ртути в организме по 
анализам мочи и волос. Около 
200 детей мы осмотрели, у не
которых обнаружили ртуть в 
небольших количествах. Но в 
лечении они не нуждаются, хо
тя у нас есть возможность .вы

водить ртуть из организма.
— В этом  виновата э ко л о 

гия?
— Причиной могли быть и 

разбитый градусник, и пища. 
Хотя это тоже экология. Ведь 
она не ограничивается гло
бальными загрязнениями ок
ружающей среды. Все, чем мы 
пользуемся в быту, может.быть 
вредным или полезным. Часто 
в невежестве своем люди поку
пают вещи (яркие китайские 
ковры, например, или мебель 
неизвестного происхождения) 
и не задумываются, что живут 
на пороховой бочке.

Сколько вреда это прино
сит, никто не знает, ни в ’одной 
квартире замеры не произво
дились, хотя технические воз
можности есть. Нет денег на их 
проведение.

Почти все наши садовые 
участки находятся вдоль дорог. 
Мы выращиваем овощи и раду
емся — чистые, со своего ого-Wfe I

рода. Но ’'свои’’ — не о б я за -\ 
тельно безопасные. Мы могли 
бы и здесь исследования про
водить...

Один раз живем, поэтому 
тратить деньги нужно не только 
на решение глобальных про-'-, 
блем, но и этих, бытовых. Чтобы 
прежде всего защитить себя и 
близких, здоровье живущих се
годня. Потому и нужно сотруд
ничество узких специалистов — 
одни выявляют, другие лечат. А 
цель одна — здоровье.

С.ЗЛОБИНА.

С О В Е Т Ы
КАК ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ГОЛОВНОЙ БОЛИ

Головная боль, головокружение, тяжесть могут появиться после 
бурно проведенного выходного дня. И есть очень хороший и неиз
менно помогающий способ избавиться от головной боли. Причем 
помогает он и при гипертонической болезни.

Возьмите листочек чистой бумаги и перечислите болезни, про
блемы и происшествия, которые для вас хуже головной боли.

Когда голова болит, кажется, что ничего хуже и быть не может. 
Организм вроде только тем и занят, что удерживает головную боль.

Когда же вы начнете невеселый перечень проблем и болезней 
пострашнее головной боли, ваш организм мобилизует массу своих, 
защитных сил и, поверьте, справится с головной болью.

Однако для этого нужно не просто перечислять, а хорошо про
чувствовать то, что вы пишете.

ВЕРЕВКУ НА ГОЛОВУ
Во время туманов и повышенной влажности у некоторых людей 

возникает ощущение тяжести и затуманенности в^голове.
Есть хороший способ избавиться от этих неприятных явлений.
Нужно взять обычную льняную веревку - не капроновую, не шер

стяную, а именно льняную, грубую веревку.
Затяните ею голову. А теперь сзади слегка натяните веревку, по

держите минуты две, отпустите, затем опять натяните и отпустите.
Проделайте так 15-20 раз - и неприятные ощущения постепенно 

начнут уходить. Уже на 15-м стягивании они полностью исчезнут.

ЕСЛИ МЕШАЕТ БОЛЬ В ЗАТЫЛКЕ
Нужно хорошо растереть ладони и запястья с внутренней сторо

ны, чтобы они согрелись. Теперь приложите эти согретые места к 
ушам, слегка помассируйте и положите пальцы сверху на голову. И 
легко, медленно, не торопясь, не пропуская ни одного места, начи
найте массировать голову. Так, чтобы ладони все^время касались 
ушей. &

Повторяю: не торопясь, нежно, доставляя себе удовольствие, 
добираясь до задней поверхности ушных раковин, до самого осно
вания ушной раковины - того места, где ухо крепится к голове.

Делайте при этом легкий, слегка давящий массаж.
Вы скоро*почувствуете, как боль постепенно полностью уходит, 

а в голове появляется ясность и свежесть.
ВАШ ДОКТОР.
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ПОЧЕМУ БЕЛОРЕЧЕНСКИЕ НУРЫ
НЕСУТ ЗОЛОТЫЕ ЯЙЦД ?

В облике покупателя в последнее время появилась ха
рактерная особенность: его даже издали можно узнать по 
удивленным округленным глазам, недоуменному выраже
нию на осунувшемся лице и застывшему вопросу на устах. 
Впрочем, вся его фигура - большой знак вопроса. Видок - 
не позавидуешь, но такую картину являет каждый из нас, 
когда рассматривает цены на продукты.

Цены тоже в последнее время приобрели характер
ную особенность: взбесились, с каждым днем становятся 
tece круче и выше. Поэтому заветная мечта покупателя 
встретиться один на один с производителем!, чтобы за
дать ему два-три не дающих покоя вопроса.

Сегодня, уважаемые покупатели, у вас такая возмож
ность есть. Мы беседуем с представителем АО “Белоре
ченское" в Ангарске Сергеем Аркадьевичем Фомичевым.

- Галопирующий рост цен, согласитесь, выведет 
из себя даже самых спокойных. Мы продукцию АО 
"Белореченское’* знаем и ценим - яйца высокого ка
чества, цена была всем по карману. Качество, слава
богу, осталось, но что случилось с ценой - она возрос
ла в 2 раза?

*

- Конечно, всех ангарчан сегодня беспокоит рост цен 
на основные продукты питания, среди которых сущест
венное место занимает яйцо. Увы, участь повышения цен 
не обошла и этот продукт. Хотя надо отметить, что до авгу
стовского обвала темп роста цены на яйцо не вызывал 
столь отрицательных эмоций, так как был заметно ниже, 
чем в других отраслях пищевой промышленности. При об
щем увеличении цены на него за последние годы в 5 раз 
цена на хлеб возросла в 12,5 раза, мясо - 13,7, масло - 
18,6 раза.

Надо понимать, производители совсем не заинтере
сованы в повышении стоимости нашей продукции. Но не 
все зависит от нас. Новый скачок цен, как и во всех других 
случаях, обусловлен резким увеличением стоимости сы- 
|рья (кур-то, как ни рядите, кормить надо) и всего комплек
са услуг, обеспечивающих жизнедеятельность предприя
тия. В птицеводстве основу кормовой базы составляют:

шрот, цена которого возросла в 2 раза;
мясо-костная мука - в 3 раза;
комбикорм - в 2,7 раза;
кормовая смесь - в 2,2 раза и т.д.
Кроме того, комплектующие, ремонт и обслуживание 

импортной техники, которой оснащено производство АО 
“Белореченское", также требуют увеличения затрат как 
минимум в 2 раза. Условия диктуют новый уровень цен.

- Но мы так надеялись на отечественных произво
дителей: уж они-то не дадут нам умереть с голоду, 
будут кормить сытно и дешево. Выходит, и для вас 
нынешние времена не из легких?

- Легкими их действительно не назовешь. Мало сохра
нить производство, ведь при этом еще необходимо плани
ровать и дальнейшую его модернизацию, внедрение но
вейших технологий для того, чтобы предприятие развива
лось. То есть все то, что сегодня позволяет АО "Белоре
ченское" обеспечивать высочайшее качество своей про
дукции и экологическую чистоту производства. Этот стра
тегический курс фабрике необходимо сохранить и в ны
нешней ситуации. Теперь-то уже всем стало ясно, какова 
значимость своего, отечественного производителя.

- Наверное, в этих условиях важно, чтобы была 
уверенность, что ваша продукция не исчезнет с при
лавков магазинов. Удастся ли вашему предприятию 
выстоять, выжить, сохранить столь уникальное про
изводство?

- Есть опасность вымывания (оттока) яйца из региона, 
такое уже было: буквально в прошлом месяце, когда цена 
на яйцо в Иркутской области оказалась заметно ниже, чем 
в других областях, начали его скупать различного рода по
средники. Возникла угроза дефицита яйца на наших при* 
лавках. И только за счет того, что АО “Белореченское" 
имеет свою фирменную реализационную сеть в регионе, 
этого не произошло. И сейчас генеральный директор объ
единения Гавриил Степанович Франтенко заверяет жите
лей г.Ангарска, что яйцом город будет обеспечен в при
оритетном порядке. Причем яйцом самого высокого евро
пейского качества.

О. АНТОНОВ А

y . V . V . V . V . W . " . V . V . V . W . \ V . V . V

■: Фирма И’КАР
5  Предлагает ТАКСИ и МИКРОАВТОБУСЫ 5

круглосуточно!!!
-  обслуживание банкетов, поездок на турбазы,
- ритуальных услуг;
- коллективные заявки по городу и за пределы города.
Постоянным клиентам предоставляются скидки!
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Филиал ЗАО "Сибирское 
пиво" ликвидируется.

С претензиями обращаться 
в г.Усть-Илимск, 665770,

ул.Братская,2. (I440S)

РАБОТА Перевозки. Тел. 6-49-
•Требуется водитель с 

личным м икрогрузовиком . 
Тел. 52-27-48. (14406)

УСЛУГИ
•Р е м о н т  телевизоров. 

Гарантия. Тел. 510-773. 
(14246)

* •Р ем онт импортных те- 
левизоров. Тел. 55 -63-42 . 
(14245)
•Р ем онт телевизоров. Не 
дорого. Гарантия до 6 мес 
Тел.: 55 -60-95 , 3 -38 -38  
(14458):

•П рерву  запои. Тел. 4- 
79-67. (13853)

•Ш ь ю  унты из  
Материал имеется.
21-74. (14412)

камуса  
Тел. 51

14. (14447) .

•П еревозки. Тел. 54-06-
04. (13826)

•П е р е во зки . Тел. 6-53-
25. (14451)

•П е р е во зки . Тел. 4-88-
82. (13774)

•П е р е во зки . Тел. 3-31-
17. (13867)

•П е р е во зки . Тел. 6-30-
18. (13840)

•П е р е во зки . ел . 6-03-)
64. (14222)

•П е р е во зки . Тел. 9-17-
51. (14208)

•П еревозки. Гел. 54-00-
23. (14389)

ПРОДАЮ

Государственное предприятие Восточ- 
ио-Сибирское специализированное 
монтажно-наладочное управление 

треста "Спецмясомолмоитаж" ликви
дируется. Претензии принимаются в 

течение двух месяцев по адресу: 
г. Ангарск, ул. Горького, 1а, а/я 238, 

тел. 53-08-87.(14441)

Гараж за маг “Олимпиа
да”. Тел. 52-48-51. (14291)

Капгараж в 21 кв-ле. Тел. 
52-22-68. (14392)

•Д о с ку  обрезную 25, 30 с 
доставкой. Тел. 52-26-01. 
(14259)

Пиломатериал, цемент. 
Тел. 6-48-23. (14379)

Изготовим, установим ра
мы балконные, двери. Не
дорого. Тел. 3 -47 -17 . 
(14302)

'А/м Джип “Тойота-Сурф” 
1992 г.вып. Тел. 53-54-59. 
(14462)

'А/м ГАЗ-ЗЮ2 92 г.вып.,

Керамическую плитку 
150x150, оргстекло, стулья б/у 
в хорошем состоянии, карниз
ный желоб, ёл. 52-69-61 по
сле 19 час. (14391)

Изготовлю, установлю, 
остеклю рамы на балконы, 
лоджии. Тел. 56 -01 -47 . 
(14409)

^Р ем онт кв а р ти р .f Тел. 
366-47. (14390)

•Перевозки а/м ГАЗ, ЗИЛ 
бортовые, будка. Грузчики. 
Тел.: 4-38-90, 53-57-40, 55- 
37-54. (13219)

•Грузоперевозки а/м “ Га
зель” 35 руб./час. Тел. 6-82- 
47. (14414)

черный. Тел. 56-00-99. (14441) 
•Срочно а/м “Таврия” 94 

г.вып,, 40 т.км, идеальное сост. 
Тел. 51-16-86. (14448)

•А /м  “Хонда Цивик” 1986 
г.вып., требуется ремонт, за 6 
тыс.руб. Тел, 9-76-52, (14415) 

•ВАЗ-2108 1994 г.вып. Тел. 
52-64-87. (14383)

ГАЗ-21 (10 тыс.руб., торг). 
Гел. 51-06-51 после 18 ч, 
(14384)

Швейную машину новую. 
Тел. 52-56-80. (14374)

Щенков пекинеса. Тел. 33- 
541. (14436)

Щенков стаффорда недо
рого. Тел. 6-12-05. (14446)

КУП ЛЮ
Микроавтобус или “Ско

рую помощь” УАЗ, недорого. 
Тел. 52-47-20 после 14 ч. 
(14377)

Прицеп 1993 г.вып. Тел. 6- 
90-04.(14373)

>А/м аварийный не старый. 
Тел. 6-05-34 вечером. (14472) 

•Комнату. Тел. 52-60-22. 
(14376)
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В нелегкие р я  всех времена, когда не знаешь, чего ждать и во что 
верить, спасительной “соломинкой" станут близкие нам люди.

Давайте ценить добрые человеческие 
отношения, давайте будем сильны ими.

* Большой новогодний
подарок всем читателям
газеты “Время”

»

Для тех, нто вам дорог, 
мы отнрываем страничну поздравлений.

В любой день приходите в редакцию поздравить
любимого человека или человечка, родных, знакомых

с днем рождения, юбилеем, 
годовщиной, памятным событием, 

с Новым годом и Рождеством.
Большая площадь - 5x6 см (2 рекламных блока), красиво и 

оригинально оформленная, будет стоить:
- 15 руб., если вы поздравляете ребенка до 14 лет,
- 17 руб., если поздравление адресовано лицу до 18 лет 

или если оно от молодых людей до 18 лет (учителю, товари
щу, родителям).

- 20 руб. поздравление для взрослого человека.
Несите фотографии интересные, можно с юмором,

тексты, свои добрые эмоции!

Не забывайте поздравлять с праздниками любимых людей!
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О А О  “ К а р а в а й ” : 
+ хлебозавод №1,215 квартал; 
+ хлебозавод № 2, ул.Мира,28;

магазин “ Рябинушка” , 7а микрорайон; 
фондовый дом “Ангарский” , ул.К.Маркса,25.

Тел. для справок 54-18-50. (1

Видеокамеру, Раб.тел. 52- 
39-59.(14400)

•Лазерный принтер. Тел. 
51-07-46, (14370)

•Д ва листа железа 3 мм. 
Тел. 4-64-81. (14413)

•Стиральный порошок 
ЗБХ. Тел. 53-03-82. (14345)

тяят
АРЕНДА

Сдаю гараж в ГСК-1. Тел. 
4-76-43. (14418)

МММ
МЕНЯЮ

Приватизированную ком
нату на 1-комн.кв-ру с допла
той. Тел. 3-45-12, (14419)

•Д ве  2-комн.кв-ры на 3- 
к о м н . к р у п н о г а б . к в - р у .  
Гел.поср, 3-18-62. (14385) 

•Д о м  бревенчатый, Бай- 
кальск, Московская.ЗО. Тел. 
53-22-55. (14416)

РАЗНОЕ
'Угнан а/м ВАЗ-2106, 

У183ВХ. Вернуть за вознаграж
дение. Тел. 7-44-56 (Сергей). 
(14410)

УТЕРИ* *
'Утерянный аттестат АЗ N9 

0032678 на имя Пурлик А.А, 
считать недействительным. 
(14382)

Утерянные документы 
(трудовую книжку, свидетель
ство о рождении и диплом) на 
имя Аргунова В.Е. считать не
действительными. (14431)

Утерянное свидетельство 
ЧП 12569 на имя Тютрина B.C. 
считать недействительным. 
(14407)

Утерянный диплом Ангар
ского политехникума на имя 
Витязевой Лилии Геннадьевны 
№ 425780 от 26 февраля 1979 г 
считать недействительным. 
(14395)

'Утерянное свидетельство 
ЧП № 15372 с 02,04.97 по 
31.12.2002 г. на имя Сосниной 
Анны Николаевны считать не
действительным. (14399) .

Утерянное удостоверение 
на имя Сергеева Эдуарда Ни
колаевича № 430 считать не
действительным. (14469)

В районе 89 кв-ла поте
рялся американский коккер- 
спаниель (2 года, кобель). Про
сим вернуть по адресу: 89-3-6 
или позвонить по тел.: 3-34-00, 
9-70-74. (14402)
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Рождественские елки 
с украшениями

доставит вам настоящи
Дед Мороз,

а новогодние композиции, 
праздничные букеты к столу

и рождественские венки,
выполненные с фантазией и вкусом, 
сделают праздник волшебным 
и необыкновенным!

О Цветочный салон
Адрес: К.Маркса,18, тел. 52-40-70
М-Н "СИЛУЭТ", 177 КВ-Л.(МЭ55)

99 99

н м н н ш н ш ш п н м м я м

ш “ОкинскиВ
новогоднему столу 
I 111 продукты
от “Окинского

Здоровья и счастья в Новом году!
Продукты от “Окинского”  

-  здоровье всей семьи . 114387.
щ &ш ш ош ш тт

1

29 и 30 декабря приглашаем иа вечер

“Нан-то раз поп Новый гоп99

31 декабря
с 19 час

Ночной карнавал

L_• Г',——

с 23 до 5 утра
звоните сейчас 54-50-84.

'rZaffijkA с тто&см1г (14393)ч̂ЧрИмяишп ■ p.

УВАЖАЕМЫЕ АНГАРЧАНЕ!
ОТДЕЛ КУЛЬТУРЫ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА 

ПРИГЛАШАЕТ ВАС С ДЕТЬМИ, СЕМЬЯМИ, С ДРУЗЬЯМИ 
ИА НОВОГОДНИЕ ВЫСТАВКИ, ПРАЗДНИКИ, БАЛЫ, 
СПЕКТАКЛИ В УЧРЕЖДЕНИЯ КУЛЬТУРЫ АНГАРСКА

Художественный фонд 
(ул.К.Маркса) •

ДК нефтехимиков -

ДК “Строитель” -

24 декабря,четверг

Открытие персональной выставки ангарского художника
Г Козлова. Начало в 17.00.

25 декабря, пятница
Открытие фотовыставки "Русь*Индия". Начало в 15.00.

27 декабря,воскресенье
Премьера новогоднего спектакля театра сказок 
“Тайна старого замка”. Начало в 12.00.
Новогодний бал-маскарад в клубе для людей старшего 
и среднего возраста "Будем знакомы". Начало в 19 00.

ДК нефтехимиков -

ДК "Современник" KT3 - 

ДК “Энергетик"»_______

Площадь им.Ленина

29 декабря, вторник
Новогодний КВН-карнавал для молодежи города 
“Ночь перед рождеством'' с участием лучших 
команд КВН города. Начало в 17.00.
Новогодний вечер для людей старшего и среднего 
возраста “Как-то раз под Новый год "Начало в 19.00. 
Новогодняя дискотека для молодежи. Начало в 19.00.

30 декабря, среда
Открытие городской новогодней елки “Здравствуй, 
здравствуй, Новый год!'* с ярмарками, поздравлением 
Деда Мороза/забавами и затеями. Мачало в 16.00.

ДК нефтехимиков - Городской новогодний бал "Приключения
в новогоднем лесу". Начало в 18.00.

ДК “Современник" KT3 * Новогодний вечер для людей старшего
и среднего возраста. Начало в 19 00.

Учреждения культуры принимают заявки для проведения новогодних елок,
спектаклей, представлений.

Ж д е м  ■ас, д о р о г и *  а и г а р ч а н о !  (14424)

ПРЕДПРИЯТИЕ d £ f1 H C
ПОТРЯСАЮЩИЕ 

ПОДАРКИ 
К НОВОМУ ГОДУ!
Лучшее для здоровья 
вашей семьи и друзей:

- прыгающие чудо-мячи для 
детей и взрослых
- аэробика на видеокассетах
- массажеры и многое др. 

Маш адрес: 212 квартал, дом 15,
тел.: 54-19-32,54-09-84. п«мт)

Сделайте себе 
подарок 
н Новому Году!

Приглашаем 
посетишь отдел

“Головные
из меха

В продаже 
разные модели 

и размеры
Супермаркет 

“Попа"
Принимаем заказы 
на изготовление.

(торговый павильон
(14435) CflJIH H I И0|

Отпускаем 
в кредит.

Ш кола
предпринимателей

г.Ангарска

Компьютерные
5 2 -3 1 -71 , 52-32-82.(13668)

Ш кола
предпринимателей

г.Аигарска

метская воскресная 
компьютерная школа"

(9-14 лот!
52-31-71, 52-32-82. i«o)

99

§9

а>

ОАО "Иркутская продовольственная корпорация
на основании лицензии А209676 per. Ns 50 проводит публичные 

торги в форме открытого аукциона. Аукцион проводится по пору-
чению Ангарского городского суда.

На аукцион выставляется:
квартира, принадлежащая ТОО "Топлови 
и подвергшаяся административному аресту 

по решению Ангарского горсуда 
(7 микрорайон, общая площадь 53,6 кв.м, полезная 33,8 кв.м)
П е р в о н а ч а л ь н а я  с т о и м о с т ь  1 1 0  0 0 0  р у б .

Аукцион состоится: г. Ангарск, 55 квор- |j]!y| д я ш л и и а
тал, дом 12, в здании Ангарского фили
ала ОАО “Иркутская продовольственная корпорация".

К участию в аукционе допускаются как физические, так и юридические 
лица, внесшие задаток в размере 10% от суммы начальной цены не по

зднее 3 дней до начала торгов.
Iqibkm принимаются п« адресу: г .Ангарск, 55 квартал, д. 12, твл. 52*23*00. (14375)

Л У Ч Ш А Я  М У К А
России

елшик
г.Рубцовск Алтайского края 

высший сорт первый сорт
Опт - АО Сатурн , склад N«7, тел. 51-69-19 
Розница - магазины "Центрального рынка’

Генеральный спонсор
откры тое акционерное общ ество

КАРАВАЙ"
26-27 декабря

ЙМ

П
турнир городов Сибири по дзюдо

на кубок "КАРАВАЯ
СДЮШОР “ ПОБЕДА” , ул.Глинки,24, начало в 12 часов. } f

Информационная поддержка - телекомпания НТА_и газета "ВРЕМЯ” , f /  U
Lb- ft 4

для офиса

278 к в -а , д. 2, 
m t 2 этаж
тел.: 9-19-53

. - . Vй*! .■ Я ЯШ К Я.

Со склада и под заказ)

I Реализуем с доставкой на дом I

САХАР-ЛЕСОК,
МУКТ

ВЫСШИЙ сорт (Алтай, Рубцовск)
1 сорт (Алтай)

Тел.:6-38-04 (Н4»)

в/с (Алтай)

Т е л .: 6 -3 9 -3 9 ,  6 - 5 9 - 7 0 .  (14410)

Реализуем с доставкой на дом

Сахар
Мука

| (России)
(Алтай) нищ

Соль 44Экстраи
Н О  ClffBIJOtCIBIIBoirVf 114-11ЛМ

♦ Мука (Алтай)
♦ Все виды круп
♦ Комбикорм

Достаока на дом
Тел.: 51-48-78,9-10-01 с 9 до 18 часов. ..т.

М у к а  (Алтай) 
С а х а р  (Россия)

Доставка
Фтол.
55-40-52

П родаем  а /м  ГАЗ«53. (иди)

Мука (Алтай) 
Сахар (Россия)

Тал. 3 -3 8 -3 8 .  (1 о*7)

КОМПАКТ-УНИТАЗЫ
Д оставка . Установка Ремонт.
Тел.диспетчера 51-06-41. <144щ

МУКА Алтай

САХАР *****
O il  ■

Доставка
3-40-74.

(14321)

Выражаем сердечную благо
дарность личному составу ГИБДД/ 
оказавшему большую помощь в по
хоронах Соколова Александра Ана
тольевича.

Жена, родственники. (144S0)

I МУКА Алтай Доставка
САХАР Россия 3-47-46,

3-35-30.| Окорочка П4Э21)

Ангарское управление механиза
ции ОАО “Сибхиммонтаж" выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти старейшего 
работника, ветерана Великой Отечест
венной войны

KOP1HIBA
Федора! Михайловича.

Р Е Д А К Т О Р  О.Н.Тюменев.
«* *
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Время” - самый БОЛЬШОЙ 
в городе ТИРАЖ и самые 
БОЛЬШИЕ предновогодни
СКИДНИ ДЛЯ РЕКЛАМО
ДАТЕЛЕЙ!

Люди любят ново 
годние праздники 
и готовятся к ним
-донесите до наших 
читателей - ваших 
потенциальных поку
пателей интересную 
и,главное, нужную 
информацию о своих 
товарах и услугах.
Каждый рекламодатель, 
чье объявление касается 
новогодней и рождествен- 
ской тематики (подарков 
для детей и взрослых, праздничного стола, новогодних 
украшений и т.д.), ААЛ/имеет право на скидку в 20%.

С 5 декабря по 31 декабря мы опубликуем вас
по сниженной стоимости: / *3

- 84  руб . за б л о к (вт. и чт .) в м е сто  105 руб .
- 126 руб . за  б л о к  ( суб б о та ) в м е с то  157 руб . 50  ко п .
- 16 руб . п о зи ц и я  пр и  с тр о ч н о й  р е кл а м е  
(в л ю б о й  н о м е р ) в м е с то  20  руб .

mailto:vrem@irmail.ru

